
PROTOKOLL Elo- und Meldereferentensitzung 2010
Datum: 17. April 2010 Zeit: 14 Uhr

Ort: Volkshaus Linz-Ebelsberg

Teilnehmer: Stubenvoll Werner (Vorsitzender Technische Kommission)
Herzog Heinz (Bundeseloreferent)
Stummer Hans (Technische Kommission)
Kastner Walter (Generalsekretär des ÖSB)
Schmedler Anton (Eloreferent LV Steiermark)
Bösendorfer Ronald (Eloreferent LV Niederösterreich)
Engl Christian(Eloreferent LV Oberösterreich)
Mitterhuemer Günther (Landesspielleiter Oberösterreich)

Hans Stummer eröffnet die Sitzung um 14.15 Uhr und stellt bedauernd fest, dass es 
nur drei Landesverbände der Mühe wert gefunden haben, einen Vertreter zu dieser 
Sitzung zu entsenden. Zwar haben sich die Offiziellen der Bundesländer Burgenland, 
Wien, Salzburg und Vorarlberg entschuldigt, aber man muss sich angesichts dieses 
mangenden Interesses fragen, ob in Zukunft solche Sitzungen überhaupt noch 
stattfinden sollen.

Punkt 1: Senkung der Elozahl auf 1000 oder 800 (Vorschlag Wien)
Nach langer Diskussion und unterschiedlichen Argumenten für und gegen diesen 
Vorschlag, einigt man sich im Interesse der Jugend, dass eine schrittweise Senkung 
der Elozahl auf 800 dem Bundesvorstand des ÖSB vorgeschlagen werden soll. 
1.1.2011 Senkung auf 1000 und 1.1.2012 Senkung auf 800.

Punkt 2: Anpassung des in Österreich verwendeten K-Faktors bei der Eloberechnung
Durch die Absenkung der Elozahl auf 800 wird es extrem große K-Faktoren geben. 
Um dem vorzubeugen, wird dem Bundesvorstand des ÖSB vorgeschlagen werden, 
den K-Faktor mit maximal 50 zu begrenzen.

Punkt 3: Änderung der Anzahl der Wertungsperioden
Fast alle Teilnehmer der Sitzung sind der Meinung, dass hier kein Änderungsbedarf 
ist.

Punkt 4: Streichung der privaten Auslandsturniere für die nationale Elowertung 
(Vorschlag Oberösterreich)
Alle Teilnehmer sind der Meinung, dass nur Turniere, die in Österreich stattfinden 
und offiziell vom ÖSB beschickte Turniere (Welt-, Europa- und EU-Meisterschaften, 
Mitropacup) für die nationale Elowertung herangezogen werden sollen. Ein 
diesbezüglicher Antrag an den Bundesvorstand des ÖSB wird erfolgen.

Allfälliges:

Walter Kastner informiert über den momentanen Stand bei der zentralen Meldekartei

Heinz Herzog informiert über die Idee, die Abrechnung der Gebühren für die 
Eloauswertung zu automatisieren. Für die FIDE-gewerteten Turniere gibt es bereits 
konkrete Ansätze.

Ende der Sitzung 16.30 Uhr Hans Stummer


